
  C9  Le passé composé 
 
Le passé composé est un temps composé ; il est formé de deux mots : 

- l’auxiliaire être ou avoir au présent 
- le participe passé du verbe conjugué 

j’ai chanté 
 auxiliaire  participe passé 

nous sommes partis 
auxiliaire  participe passé 

 

Verbes du premier groupe : 

Le participe passé se termine par é 

 Manger � il a mangé 
 

Verbes du deuxième groupe : 

Le participe passé se termine par i 

 Finir � j’ai fini 
 

Verbes du troisième groupe 
Le participe passé se termine par : 

i je suis parti (partir) 

u j’ai attendu (attendre) 

t il a dit (dire) au féminin dite 

s  tu as pris (prendre) au féminin prise 
 

 

Tu dois connaître les verbes de ce tableau par cœur : ! 



Passé composé de l’indicatif : 
 

Chanter  
(1er groupe) 

Finir  
(2ème groupe) 

Être 
(Auxiliaire) 

Avoir 
(Auxiliaire) 

Aller 
(3ème groupe) 

 

J’ai chanté 

Tu as chanté 

Il, elle, on a chanté 

Nous  avons 

chanté 
Vous avez chanté 

Ils, elles ont 
chanté 
 

 

J’ai fini 
Tu as fini 
Il, elle, on a fini 
Nous  avons fini 
Vous avez fini 
Ils, elles ont fini 
 

 

J’ai été 

Tu as été 

Il, elle, on a été 

Nous  avons été 
Vous avez été 

Ils, elles ont été 
 

 

J’ai eu 

Tu as eu 

Il, elle, on a eu 

Nous  avons eu 
Vous avez eu 

Ils, elles ont eu 
 

 
Je suis allé(e) 
Tu es allé(e) 
Il, elle, on est allé(e) 
Nous  sommes  
                   allé(e)s 
Vous êtes allé(e)s 
Ils, elles sont allé(e)s 
 

Faire 
(3ème groupe) 

Prendre 
(3ème groupe) 

Pouvoir 
(3ème groupe) 

Voir 
(3ème groupe) 

Venir 
(3ème groupe) 

 

J’ai fait 
Tu as fait 
Il, elle, on a fait 
Nous  avons fait 
Vous avez fait 
Ils, elles ont fait 
 

 

J’ai pris 

Tu as pris 

Il, elle, on a pris 

Nous  avons pris 
Vous avez pris 

Ils, elles ont pris 

 

 

J’ai pu 

Tu as pu 

Il, elle, on a pu 

Nous  avons pu 
Vous avez pu 

Ils, elles ont pu 

 

 

J’ai vu 

Tu as vu 

Il, elle, on a vu 

Nous  avons vu 
Vous avez vu 

Ils, elles ont vu 

 

 

Je suis venu(e) 

Tu es venu(e) 

Il, elle, on est 
venu(e) 

Nous  sommes  
                    venu(e)s 
Vous êtes venu(e)s 

Ils, elles sont  
                venu(e)s 
 

  Vouloir 
(3ème groupe) 

Dire 
(3ème groupe) 

Partir 
(3ème groupe) 

  

 

J’ai voulu 

Tu as voulu 

Il, elle, on a voulu 

Nous  avons voulu 
Vous avez voulu 

Ils, elles ont voulu 
 

 
J’ai dit 
Tu as dit 
Il, elle, on a dit 
Nous  avons dit  
Vous avez dit 
Ils, elles ont dit 
 

 
Je suis parti(e) 
Tu es parti(e) 
Il, elle, on,est  parti(e)) 

Nous  sommes parti(e)s 
Vous êtes parti(e)s 

Ils, elles  sont parti(e)s 

  

 



L’accord du participe passé 
 

L’accord du participe passé employé avec l’auxiliaire être 
 
Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire être, le participe passé s’accorde en genre et 
en nombre avec le sujet. 

La péninsule ibérique est séparéeéeéeée par les Pyrénées. (féminin-singulier) 

Le cercle est séparéééé par un diamètre. (masculin- singulier) 

L’Espagne et le Portugal sont séparésésésés par une frontière. (masculin-pluriel) 

Les pièces sont séparéeéeéeéessss par un long couloir. (féminin- pluriel) 
 

L’accord du participe passé employé avec l’auxiliaire avoir 
 
Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde jamais en 
genre et en nombre avec le sujet. 

Ils ont installéééé des tables. 

La petite fille a mangéééé du gâteau. 
 
Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire avoir, le participe passé s’accorde avec le COD 
quand celui-ci est avant le verbe. 

Les ouvriers ont placéééé des panneaux. 
      COD 
(Les ouvriers ont placé quoi ? des panneaux est après, on n’accorde pas.) 

Les ouvriers les ont placésésésés. 
        COD 

(Les ouvriers ont placé quoi ? les  est devant, on accorde.) 
 

Le participe passé s’utilise aussi comme un adjectif qualificatif. 
Dans ce cas, il s’accorde en genre et en nombre avec le nom qu’il complète : 

Les feuilles ramassées, la phrase entendue, les cahiers rangés… 

 


